

«SMARTVILLAGES»

# Toutes les communes de la Haute-Ajoie unies par un projet numérique

MN

**A** lors que les localités de la commune de Haute-Ajoie ont participé à Villages+, qui leur a permis de dessiner un projet d'hébergement de demain, le travail se poursuit du point de vue numérique. Et cette fois-ci avec les autres communes de la région de Haute-Ajoie: Bure, Courtedoux, Fahy et Grandfontaine.

## Du numérique aussi pour les aînés (si, si!)

Le but est de développer un «plan d'action comportant des projets de mise en œuvre concrets qui utilisent mieux le potentiel numérique, améliorent la qualité de vie sur le terrain et réduisent l'utilisation des ressources». Mélanie Gagnebin Brown, accompagnatrice du projet pour la Haute-École Arc, traduit: «Vélos en libre-service, covoiturage, ateliers pour les aînés sur les enjeux du numérique, il y a plein d'exemples. Il s'agit de ne pas louper le coche de la numérisation. Car être une région périphérique ne veut pas dire ne pas être numérisé. La région pourrait se regrouper pour développer un système de production d'énergie. On pourrait avoir un même logiciel administratif entre les communes. Cela afin de trouver des synergies.»

Mais qu'est-ce que cette histoire de numérisation changera pour des grands-parents de plus de 80 ans? «Certains aînés ont un natel, d'autres pas du tout, reprend Mélanie Gagnebin Brown. Et il y a des alternatives! La Poste et les banques se numérisent, on pourrait aider les aînés à faire le pas pour les paiements en ligne, ou trouver des solutions, par

exemple un jeune qui expliquerait cette manière de faire ses paiements.» On pourrait aussi imaginer trouver une personne au village pour se déplacer lorsqu'on a rendu son permis de conduire, en appelant la commune, par exemple. «Si on n'inclut pas les aînés, ils en paieront le prix fort. Mais le but n'est pas forcément de leur mettre un natel entre les mains», ajoute-t-elle.

### **Haute-Ajoie, nouvelle «région de montagne»**

De son nom *SmartVillages*, cette initiative de la Confédération est ouverte à une quarantaine de «communes de montagne»... dont la région de Haute-Ajoie fait partie, enfin, elle en remplit les critères. La Confédération donnera 8000 fr. par commune, qui débourseront 3000 fr. chacune. Ce processus fait aussi suite au développement, durant Villages+, d'un projet de plateforme virtuelle d'échange et d'entraide. On a alors l'opportunité de l'étendre à toute la Haute-Ajoie, souligne Josiane Sudan, vice-maire de la commune du même nom.

Ateliers prévus à Haute-Ajoie, jeudi 24 juin à 20 h, puis à Bure, Courtedoux, Fahy et Grandfontaine, le 30 juin. On fera un état des lieux et identifiera les besoins. Haute-Ajoie, qui a déjà fait ça pour Villages+, s'intéressera à l'implication des aînés dans SmartVillages.